

# A PUÑETAZO LIMPIO DISCUTEN EN LA ASAMBLEA FRANCESA

Viernes, 16 de enero de 1948



## LOS SITIOS DE GERONA

Año VI — N. 1587 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts.

### Supuesto intento de evasión de Rusia de dos españoles en una valija diplomática

#### El gobierno argentino lo desmiente

Washington, 15. — El "New York Herald Tribune", refiere un supuesto intento de dos diplomáticos argentinos de sacar de contrabando de Rusia a dos personas ocultas en baúles. Dice el periódico neoyorkino que la policía soviética impidió que dos diplomáticos argentinos sacasen de la URSS a dos republicanos españoles que encontraron dentro de sendos baúles cuando ya estaban a bordo de un avión. En los medios diplomáticos de Washington se dice que Rusia ha protestado en una nota enérgica enviada al Gobierno argentino, pero que ha ofrecido permitir que sus representantes diplomáticos regresen a su país, si por

ambas naciones se olvida el incidente. Este relato, de cuya veracidad seguida se determinan dos sectores se ha dado a conocer hace algunos días, pero hasta ahora no ha sido rectificado. Parece ser que el "contrabando" fué descubierta cuando uno de los individuos que iba en un baúl comenzó a sentir síntomas de asfixia y dió golpes sobre los costados del mismo pidiendo que le abriesen. Una versión dice que el descubrimiento se hizo cuando el avión ya estaba en el aire. Por otra parte se dice que los dos españoles que intentaban salir clandestinamente de Rusia entraron en la URSS cuando el general Franco ganó la guerra civil española y que si bien dichos individuos no habían cambiado de opinión política pasándose al campo franquista, estaban hartos de Rusia y no tenían más ambición que abandonar la URSS. La sección de información radiada de la United States Central Intelligence Agency, ha comunicado que sus servicios de escucha interceptaron el día 9 de enero la emisión de una estación francesa, que no fué identificada dirigida, a España. En la emisión figuró una noticia fechada en Moscú, que decía: "Los círculos diplomáticos de ésta comentan un incidente en el que aparecen envueltos dos miembros de la embajada de la república Argentina en Moscú. Según parece, las dos personas se iban a trasladar en avión desde Moscú una de ellas hacia su país y otra a París. En su equipaje había dos grandes maletas. El primero de los viajeros subió a bordo del avión, pero el segundo regresó a Moscú para obtener dinero. Cuando el avión con el primer pasajero se disponía a volar, se vió que su maleta contenía a moverse, y de ella salió un hombre con señales evidentes de que se estaba asfixiando. En los círculos diplomáticos de Moscú se dice que se trataba de un español que hasta hacía pocos días había estado trabajando como cantante en un café. Al ser advertidas las autoridades del aeródromo de Moscú de lo que había sucedido, cuando el segundo pasajero quiso seguir al primero, en su maleta fué encontrado un segundo individuo, cuya identidad no ha sido revelada.

### Sabio galardonado con una caja de puros

#### Se trata del descubridor de la mandíbula de Heidelberg

Frankfurt, 15. — Cuarenta años después de haber hecho uno de los más importantes descubrimientos de la historia de la Antropología, el de una mandíbula de medio millón de años de antigüedad, del hombre de Heidelberg, ha sido recompensado Daniel Hartzman, que cuenta 93 años de edad, siendo declarado ciudadano de honor de la ciudad de Mauer, lugar donde realizó el mencionado descubrimiento en octubre de 1907. Además de imponerle una medalla, se le obsequió con algo que ahora tiene mucho valor en Alemania: Una caja de puros, una satchel y una botella de vino.

### LOTERIA NACIONAL

#### Números premiados

Madrid, 15. — En el sorteo de la Lotería, han sido agraciados con las cantidades que se indican, los siguientes números. Primero: 5.675, premiado con 600.000 pesetas, La Coruña, Madrid, Barcelona. Segundo: 35.629, premiado con 300.000 pesetas, Barcelona. Tercero: 7.609, premiado con 100.000 pesetas, Ibiza, Barcelona, Madrid. Premiados con 7.500 pesetas: 1.583, Denia, Barcelona, San Sebastián, 1.906, Bilbao, Barcelona Ectja. 3.903, Las Palmas, Madrid, Málaga. 14.043, Santander, Barcelona, 24.371, Madrid, Barcelona y Lérida. 28.377, La Línea Madrid, Barcelona. 31.558, Barcelona. 37.369, Madrid. 44.485, Valencia. 47.535, Sevilla. — Cifra.

### El Mundo en el Aire

#### La crisis de las monarquías

El primero fué el pintoresco Zogu, en la precaria provincia balcánica de Albania. El Ejército italiano se insaló con absoluta comodidad en las ásperas vertientes del Adriático y Zogu desapareció sin corte ni cortejo. Nadie ha vuelto a saber de él. Más tarde, mucho más tarde, le tocó a china a Pedro de Yugoslavia. Cayó en febrado víctima de una efímera Regencia y se aupó en un hotel de Londres en los poderosos brazos de la conflagración mundial, para fenecer en una churchilliana disputa, peor acabada que iniciada: Mihailovich, en la horca; Pedro, rey de Yugoslavia, convertido en un vulgar don Pedro, y Tito, de primer ministro soviético en los Balcanes. Ahora, y tímidamente, el despiadado Miguel I de Rumania, ha abdicado sin decir ni pío siquiera: precisamente a la vuelta y regreso de su viaje de invitado a un azul enlace nupcial, que los dirigentes de la política inglesa quisieron airearlo con el barovento de una consolidación moral de la monarquía rumania, frente al Gobierno y a la ocupación soviética. Al parecer, a Miguel I, el mismo que tan fieramente se enfrentó con el mariscal Antonescu... cuando las tropas de la Corona huían vencidas y vendidas clandestinamente a los políticos krenskianos de la Rumanía liberal y socialista, sólo le lastima la falta de su perro favorito, que ha quedado en manos de Ana Pawker.

Si Zogu murió con pena y Pedro de Yugoslavia sin pena pero con gloria, Miguel I ha muerto sin pena ni gloria... De Víctor Manuel es preferible no hablar. Los Saboya vivieron milagrosamente desde la postguerra del 18, gracias a la genial y enérgica acción mussoliniana. Gracias a todo aquello que en las postrimerías de un revés—noblezza obliga confesar más bien debido al deseo de reivindicar unas virtudes personales inexistentes en la mayoría del pueblo y no digamos de la Realeza...—echó por tierra de mala manera. En diez años, cuatro monarquías anudadas, trituradas, ya supone algo grave y decisivo para el régimen clásico y tradicional de Europa. Significa, o bien que el hecho monárquico ha sufrido un colapso circunstancial, un coma, o que la crisis histórica se

## Otro escándalo provocado por comunistas

### Los derechistas piden la disolución de la Cámara

Paris, 15. — Los ujieres de la Asamblea Nacional han tenido que intervenir para restablecer el orden en el salón de sesiones cuando dos representantes de la nación empezaban a darse puñetazos.

Los primeros incidentes comenzaron cuando el ministro de Asuntos Exteriores, Georges Bidault, hizo uso de la palabra para defender a Georges Poimbeuf, un correligionario acusado de "colaboracionista".

Los comunistas grotaron continuamente: "La voz de América para Francia", parodiando las emisiones de radio del Gobierno norteamericano.

Las palabras del ministro no pudieron oírse en la sala. Restablecido el orden, el diputado comunista Yves Perau hizo objeciones a la aprobación del nombramiento de vicepresidente de la Cámara que ostentaba hasta ahora el comunista Jacques Duclos. Seguidamente atacó a varios diputados del M. R. P. produciéndose un nuevo tumulto.

Los comunistas gritaron concesar: "Aquí estamos, Marshall". Sin que pudieran saberse las causas directas de la agresión, un diputado del M. R.

P. se abalanzó sobre el diputado comunista Yves Perau y ambos comenzaron a darse de puñetazos, cuando el presidente Herriot tocaba frenéticamente la campanilla y todos los ujieres se movilizaban para restablecer el orden en la Asamblea, lo que consiguieron después de varios minutos de lucha.

Cuando la calma volvió por segunda vez, el presidente Herriot pronunció unas palabras en las que elogió el plan de ayuda de los Estados Unidos a Europa, diciendo que el pueblo francés mostraba su agradecimiento con nuevos esfuerzos para reconstruir el país.

Dijo, finalmente, que Francia no permitirá que ninguna potencia extranjera se entrometa en sus asuntos internos.—Efe.

#### PROPUESTA PARA LA DISOLUCION DE LA CAMARA

Paris, 15. — Los elementos derechistas de la Asamblea han presentado dos propuestas para que la Cámara se disuelva. Una de ellas firmada por ochenta diputados partidarios de De Gaulle, solicita que la disolución se realice el 1 de marzo y la otra sugiere como fecha de disolución el 25 de mayo.

### XI aniversario de la liberación de Tarragona

Tarragona, 15. — Los balcones y fachadas de las casas de la capital han amanecido profusamente engalanados y en los centros oficiales ondea la bandera nacional con motivo de celebrar Tarragona el noveno aniversario de su liberación por las fuerzas nacionales.

Todos los actos celebrados se han visto muy concurridos, especialmente el te Deum que se ofició en la catedral metropolitana que presidieron las primeras autoridades y jerarquías.

El gobernador, en conmemoración de tan señalada efeméride, distribuyó el donativo del ministro de la Gobernación, de 22.000 pesetas, entre las familias necesitadas.—Cifra.

### Tercer día de ayuno del Mahatma Gandhi

Nueva Delhi, 15. — El mahatma Gandhi, ha entrado en su tercer día de ayuno, habiendo dejado de hacer sus trabajos cotidianos, por encontrarse muy débil. Continúa la oposición del pueblo indio a que Gandhi continúe su actitud.

En los círculos hindúes se teme que la oposición de los indios refugiados pueda hacer que se demore la paz que Gandhi busca con su ayuno.

## Cuatro millones de trabajadores alemanes amenazan con la huelga en el Ruhr

### El Ejército recibe orden de prepararse

Berlin, 15. — Ante la amenaza de huelga de los sindicatos del Ruhr, que afectará a unos 4.000.000 de trabajadores, el Ejército ha recibido orden de hallarse preparado para cualquier eventualidad, ya que es posible que se solidaricen con el movimiento

huelguístico, los ferroviarios de las zonas occidentales. Todos los alcaldes de las ciudades importantes del Ruhr y los miembros del gabinete del Estado del Norte del Rhin, se han reunido con los funcionarios británicos para estudiar las tres demandas que los sindicatos han formulado antes de declarar la huelga general.—Efe.

#### LA "CARTA M", UNA EPIS-TOLA DE AGITACION

Berlin, 15. — Las autoridades británicas de ocupación buscan a los autores de la "Carta M" en la cual se dan instrucciones detalladas para desencadenar una oleada de huelgas en el Ruhr. La United Press afirma que dicha carta está redactada por comunistas y tiene como fin hacer fracasar el Plan Marshall.—Efe.

#### PARALIZACION DE ABASTECIMIENTOS EN BERLIN

Berlin, 15. — Los abastecimientos alimenticios para la población alemana, se hallan paralizados como consecuencia del fracaso de las autoridades militares soviéticas para renovar los permisos especiales necesarios para que los camiones que transportan los alimentos operen entre Berlín y la zona de ocupación soviética.—Efe.

#### SOBRE LA DECLARACION DE HUELGA EN EL RUHR

Berlin, 15. — La huelga general será declarada en el Ruhr si no mejoran las condiciones alimenticias, según anuncian varios diarios alemanes de esta capital "Berliner Zeitung" declara: "La crisis de hambre en la parte occidental de Alemania aumenta en grandes proporciones. En la zona de Hambur-

go, la ración de grasas ha sido reducida de 150 a 50 gramos por mes". Este y otros diarios agregan que los obreros alemanes no tienen otro remedio que acudir a la huelga para conseguir una mejora, ya que en la actualidad no pueden acudir al trabajo con los alimentos que reciben.—Efe.

### El ex-rey Miguel no quiere a sus servidores

#### Y éstos son obligados a regresar a Rumania

Busch, 15.—Después de casi doce horas de actuación de la policía suiza, dace de las treinta y ocho personas que llegaron de Rumania en vagones especiales, serán devueltos hoy mismo a su país en el mismo material ferroviario.

Se trata, principalmente—dice—de secretarios, criados y camareras, y al parecer, la negativa del Gobierno helvético a concederles la entrada en su territorio obedece a la indicación del rey Miguel de que no deseaba llevarse a esas personas a Lausana.—Efe.

#### LLEGAN MAS FAMILIARES DEL EX REY, A SUIZA

Lausana, 15.—Ha llegado a esta ciudad, donde se encuentra su sobrino el rey Miguel de Rumania, la princesa Isabel, viuda de Jorge II de Grecia. La otra hija del desterrado monarca, archiduquesa Ileana, salió de la frontera austriaca para Lucerna, en unión del archiduque y de sus dos hijos.

## Perón recibe a Areilza



Buenos Aires, 15. — El embajador de España en La Argentina, señor Areilza, ha sostenido una larga y cordial entrevista con el presidente Perón, a la que asistieron el ministro de Relaciones Exteriores argentino señor Bramuglia y el director del Banco Central, señor Maroglio.

### Personalidades extranjeras en España

Zamora, 15. — Procedentes de Portugal, han llegado ilustres personalidades de aquel país, entre las que figura el gobernador civil de Braganza. Para recibir y complimentar a los distinguidos visitantes, acudió el gobernador civil de la provincia, quien les acompañó durante todo el día y en su visita a los salios del Duero, mostrando la satisfacción que les había producido esta gran obra.—Cifra.

#### LLEGADA DE UN INVESTIGADOR COLOMBIANO

Sevilla, 15. — Para realizar estudios en el Archivo de Indias, llegó a Sevilla el investigador colombiano don Juan Friede, que habitualmente reside en París.—Cifra.

#### SE NIEGA LA NOTICIA DE FUENTE ARGENTINA

Buenos Aires, 15. — Un portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores de la Argentina ha manifestado que la información publicada por el "New York Herald Tribune" acerca de que dos diplomáticos argentinos trataron de sacar clandestinamente de la Unión Soviética a dos republicanos españoles era falsa y fantástica. Agregó que en el ministerio no se había recibido noticia de protesta alguna procedente del Gobierno soviético.—Efe.

(Pasa a la página 4.)

# El Angulo de la Ciudad

Una Biblioteca, por fin...

LOS que pasan por la calle de San Francisco habrán podido percatarse que de unos días a esta parte aparece en ella un rótulo vistoso y luminoso que dice: «Biblioteca Pública». Seguramente que la cosa habrá venido de nuevas a muchos gerundenses, que no sospechaban que en un sitio tan céntrico floreciese una institución de esta naturaleza.

Nosotros habíamos oído algo hace algún tiempo; pero aun estando prevenidos, la aparición del rótulo nos causó impresión y no paramos hasta meternos puertas adentro para satisfacer nuestra curiosidad y en aquella manera también la de los lectores, ya que estamos seguros no habrán de faltar los que gustan de enterarse de los pormenores de este naciente centro de cultura, tanto más cuanto se nos presenta con unas características que bien podemos calificar de nuevas en Gerona.

La amabilidad de la señorita Bibliotecaria que tiene a su cargo la dirección de esta institución nos hizo facilísimo nuestro cometido, permitiéndonos al momento hacernos cargo del carácter y del alcance de esta obra, que no dudamos será recibida con la mejor simpatía por todos los amantes de la cultura.

Digamos, ante todo, que esta Biblioteca ha nacido y funciona a la sombra de la benemérita Caja de Pensiones, que es la que la ha creado y sostiene, siendo una de tantas modalidades con que cumple sus fines sociales y culturales.

La Biblioteca ésta es absolutamente pública, sin que se exija para utilizarla otro requisito que el buen comportamiento mientras se está bajo su techo. Está organizada según el tipo de las bibliotecas populares, y la Caja de Pensiones, que sabe hacer las cosas bien, la ha montado y amueblado magníficamente, saturándola de un ambiente amable y acogedor. De momento, el fondo de libros no pasa de unos 1.600 volúmenes; pero se irá acrecentando paulatinamente, pues mensualmente se hacen adquisiciones, dándose preferencia a los libros que piden los lectores.

No hay servicio de préstamos; los libros deben leerse en la sala. Pero esto queda compensado con otra ventaja, y es que este Centro sirve de intermediario para solicitar cualquier libro de la Biblioteca Central de Barcelona y utilizarlo conforme a las condiciones por aquel organismo exigidas.

Finalmente, la Biblioteca se incorpora desde su nacimiento al movimiento cultural de la ciudad, ofreciendo la sección de bibliografía local en la cual serán acogidos todos los libros de interés gerundense, y esto nos place subrayarlo no sólo para agradecer la amable deferencia a lo nuestro, sino para conocimiento de cuantos puedan facilitar aportaciones a ese fondo especial que a todos nos ha de ser caro.

Creemos que lo dicho bastará para darse cuenta de la bella adquisición que hacemos al comenzar el año. Ha sido un buen regalo de Reyes que la ciudad toda debe agradecer, puesto que a todos nos es ofrecido sin reservas ni limitaciones.

De ahora en adelante, las horas perdidas ya no serán tan perdidas para muchos; a la opción que se nos ofreció: el paseo, el café, la tertulia, el cine, se añade otro extremo: un recinto recoleto poblado de amigos silenciosos y fieles, los libros, siempre dispuestos, a acompañarnos algún destello de la verdad y a oxigenar nuestro espíritu.

GERION

# GERONA

## Las colecciones de cupones del 1.º semestre

### Normas para la entrada en vigor de las nuevas colecciones

De conformidad con lo dispuesto en el Oficio-Circular número 148.502 de fecha de noviembre último y Circular 651 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, que establecen normas para la entrada en vigor de las colecciones de cupones relativas al semestre citado y cartillas provisionales, dispongo lo siguiente:

I.—El día 25 del presente mes caducan en esta provincia las colecciones de cupones del segundo semestre del año 1947, entrando en vigor al día siguiente, las del primer semestre del corriente año. Como quiera que las nuevas colecciones debían de haberse implantado su vigencia el día 29 de diciembre próximo pasado, se han recibido con retraso; las

Delegaciones locales, tendrán en cuenta al hacer entrega de aquéllas a los establecimientos proveedores, de cortar previamente, los cupones que hayan prescrito hasta el día 26 del presente mes.

II.—Las Delegaciones locales tan pronto obren en su poder las nuevas colecciones de cupones, darán cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 45 y 46 de la Circular 651 y harán entrega inmediata a los establecimientos proveedores, mediante factura con arreglo al modelo 43, de las colecciones de cupones correspondientes al número de clientes inscritos en su Padrón y de la clase y categorías a que pertenecen.

El establecimiento receptor, acusará recibo firmado al efecto, el duplicado de la expresa-

da factura (art. 46 de la citada Circular) como garantía de su recepción.

III.—Las colecciones de cupones correspondientes a reservistas de artículos intervenidos serán entregadas directamente a los interesados, por la Delegación local (art. 45 de la citada Circular).

Al entregar las colecciones de cupones a los distintos reservistas se les facilitarán sin los cupones correspondientes al artículo o artículos reservados. Si la reserva es de Aceite, en el boletín de "Grasas" se estampará el sello de "reservista de Aceite" y cuando lo sea de otros artículos, los relativos a la reserva de los mismos, a fin de que tales boletines de inscripción, sólo justifiquen la misma en cuanto al suministro de artículos no reservados.

Las Delegaciones locales remitirán inmediatamente a esta Delegación provincial, debidamente coleccionados por orden de expediente con que figuran en las relaciones de reservistas formuladas y en la forma dispuesta para dicho fin, todos los cupones que hayan cortado de los expresados reservistas, acompañados de relación nominal con el número de cada colección.

IV.— Los establecimientos proveedores procederán inmediatamente al reparto de las nuevas colecciones de cupones al público, de acuerdo con lo previsto en el artículo 48 de la referida Circular 651, esto es, dando a cada titular el mismo número de cliente que ya tenía en el Padrón formado al efecto por la tienda respectiva, y recogerán el boletín de inscripción que a la misma correspondía, estampando la serie y número de la nueva colección que se adjudique a cada titular, así como el de la Tarjeta de Abastecimiento, etc., en los encasillados pertenecientes al primer semestre del Padrón de clientes que deben formular para el año 1948, con los impresos que se les facilitan para tal fin.

(Continuará.)



16 DE ENERO DE 1898

Anteanoche iban por el Paseo de San Francisco varias jóvenes que regresaban del trabajo y una de ellas se detuvo un momento mientras sus compañeras seguían caminando.

Entonces se presentó un hombre y aprovechando la oscuridad de aquel sitio cogió a la joven por el brazo pretendiendo hacerla seguir. La infeliz muchacha dió gritos al verse sorprendida, acudiendo en su auxilio las otras jóvenes, huyendo entonces el malvado que trataba de sorprenderla.

En atención al triste estado de muchas familias necesitadas que a causa de los temporales no pueden atender a su sustento, el Alcalde, con plausible acierto, ha ordenado que se reparta a cada una de ellas una libra de arroz, media de tocino y tres de pan.

El Gobernador civil ha aprobado los estatutos de la Asociación de Socorros Mutuos que con el nombre de Montepío Provincial de Gerona funcionará en esta provincia.



Ayer celebraron sus bodas de plata en el matrimonio los señores de Pardás (don José y doña Juanita) y con tal fausto motivo obsequiaron a sus amistades más íntimas, recibiendo al mismo tiempo múltiples felicitaciones.

Nosotros agregamos nuestra más cordial felicitación y les deseamos innumerables venturas.

Cupón de los Ciegos  
965

**Compañía Española de Seguros**  
Con la Dirección General en BARCELONA ofrecerá situación a personas activas y relacionadas en esta capital y en los partidos judiciales de la provincia.  
Escribir al número 15 de esta Administración.

## Carta abierta a "Gerión"

Respetable Sr.: Ante todo debo decirle que le estoy agradecida por la atención que se ha dignado prestar a mi artículo titulado "Hay que evitar la triquinosis", atención que considero muy valiosa e igual de meritoria su labor como mantenedor de esa difícil sección que es el "Angulo de la Ciudad".

Mas volviendo al asunto de la triquina, debo aclararle que al escribir el artículo en cuestión, no estaba en mi ánimo el desear que fuese interpretado por el lector como una condenación de los productos procedentes de la matanza domiciliar. Dejé completamente aparte la matanza privada, como usted la denomina, por los motivos siguientes: usted puede sacrificar uno, dos y más cerdos para su consumo particular pero ya sabe que le está prohibido realizar comercio alguno con sus carnes o productos (a excepción de jamones), por lo cual ya no es de interés para el público consumidor, el decirle que no supone peligro el ingerirlos si proceden de matanzas efectuadas por propietarios y payeses (yo creo que dados los astronómicos precios de esta clase de ganado, solo ellos pueden permitirse el lujo de seguir el rito de la matanza particular) porque tampoco los encontrará a la venta. Esto vendría a

ser como si debiendo trasladarse usted a Barcelona y le indicara que saliese en el tren de las doce y media cuando se que no existe y que hoy por hoy lo único que hay es un deseo ferviente de muchos gerundenses y otros que no lo son, de que se restablezca dicho tren. Por otra parte es tan archisabido de todos que las tradicionales matanzas domiciliarias están sometidas a la inspección sanitaria que creí obvio el referirme a las mismas.

Y nada más. Sólo me resta el expresarle de nuevo las gracias por su atención y saludarle respetuosamente.  
Margarita de PALMA

## Necrológica

Ha fallecido cristianamente en San Esteban de Bas don Amadeo Saboya, uno de los principales funcionarios de la Compañía del ferrocarril de Olot a Gerona.

El finado era muy conocido en Gerona pues había sido largo tiempo Jefe de la estación terminal de dicho ferrocarril, y además por los sucesivos cargos que desempeñó había mantenido constante relación con nuestra ciudad. Hombre de excelente trato gozaba de generales simpatías lo que hará que su muerte sea muy sentida entre nosotros.

Descanse en paz, y reciban su apenada viuda y demás familiares nuestro sentido pésame.

## Asociación de los supervivientes de las Campañas de Cuba, Filipinas y Puerto Rico

Delegación - Gerona  
Se convoca a una Asamblea General extraordinaria para el día 25 de los corrientes, a las once horas, en el local de Jefatura Provincial de FET y de las JONS, sito en Ciudadanos núm. 18, a fin de dar cuenta a los Asociados, de las gestiones llevadas a cabo hasta la fecha, acerca de los Poderes Públicos.

## PUBLICACIONES REUS

J. Franceschini: «Higiene sexual», 5 pesetas.—J. Franco: «Pam y cariño» (novela), 12.—J. Franquet: «Contrabando y defraudación», 5.—A. Fuenmayor: «Acumulación en favor del cónyuge viudo de un legado y de su cuota legitimaria», 7.—Fuentes Irurozqui: «Política de contingentes», 10.—F. Fuldio: «Carpetania romana», 10.—L. Fullana: «Gramática latina». Curso 1.º del Bachillerato, 8 pesetas. Cursos 2.º, 3.º y 4.º, 9 pesetas cada uno.—E. Galán: «La Filosofía del Derecho de Emil Lask», 9.—Dichos libros y todos los que usted necesite, puede adquirirlos, al contado o a plazos, en el INSTITUTO EDITORIAL REUS, Procelados, 28 y 6. Madrid.

que rigen las Rdas. Hermanas de San Rafael. La obra de caridad que se realiza es digna de los mayores elogios y del apoyo de todas las personas pudientes que sientan la virtud bien arraigada en su corazón.  
Actualmente las Rdas. Hermanas quisieran poseer un piano o harmonium, aunque su estado no fuese precisamente nuevo, para disponer de un elemento de distracción para las pobres niñas internadas. Y por ello hacen un llamamiento a todos los católicos, ya que no faltará alguna persona caritativa que haga factible este deseo.

## Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:  
Farmacia MALAGELADA. Subida San Félix, 5.  
Farmacia CALDELAS. Plaza Marqués de Camps, 19.

Camión «PIERCE-ARROW», 5,6 ton., semi-nuevo. Cubiertas nuevas.  
Se vende. Razón:  
**Angel Blanch**  
Julio Garreta, 13. Gerona

## 24 HORAS de la VIDA de la CIUDAD

### Dida Nacional Sindicalista

**MONTEPIO NACIONAL DEL CORCHO**  
Se advierte a todas las Empresas adscritas al régimen de Previsión Social de este Montepío Nacional del Corcho, que a partir de primer día de enero de 1948, los pagos de cuotas deben de verificarse mediante el Modelo de impreso de nuevo formato, con relación nominal de productores.  
Dichos impresos se facilitan en las oficinas del Montepío; representaciones Co-marcables del mismo y en las Delegaciones de la Caja Provincial de Ahorros de la Diputación y Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

### Religiosas

**SANTOS DE MAÑANA**  
Santos: Antonio, ob.; Diodoro, Mariano, mrs.; Sulpicio, ob.; Juan, Aquiles, Rosalia, etc.

**MISA DE MAÑANA**  
De San Antonio Abad, color blanco.

**CUARENTA HORAS**  
Continúan en la iglesia de Carmen. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

**LLAMAMIENTO A LOS CATOLICOS**  
Recientemente se inauguró en Caldas de Malavella la Casa de Nra. Sra. de Montserrat para niñas anormales

# Los Guías Montañeros del F. de J. de Gerona efectúan la ascensión al Puigmal

El Valle de Nuria siempre es hermoso. En verano, resulta acogedor por su agradable temperatura, la abundancia de sus fuentes y la belleza de sus prados. Pero en invierno resulta doblemente atractivo para los amantes del deporte blanco. Sus montañas, cubiertas de nieve, cobran más majestad e invitan a los esquiadores a deslizarse por ellas, a lanzarse en loca carrera por sus vertientes.

Durante estos días, Nuria se ha visto animada por la presencia de los Montañeros del Frente de Juventudes de Gerona, que siguen el Cursillo que les ha de capacitar para guías, bajo la dirección del camarada Quintana, Jefe provincial del Departamento de Albergues y Campamentos, secundado por los camaradas Martí y Fretas, Delegados locales de Arbucias y Caralps, respectivamente.

El pasado día 9, veinte de los cursillistas emprendieron la ascensión al Puigmal.

A las ocho de la mañana, los montañeros calzan las gruesas botas previamente engrasadas, cargan con los esquís, recogen los guantes, los lentes, y...

El cielo está despejado y el día se presenta hermoso. Los veinte montañeros, precediéndose uno al otro, principian la difícil y sinuosa ascensión al Puigmal.

Inician la marcha con paso reservado, entre el terreno rocoso y la seca hierba al descubierto por la falta actual de nieve en el Valle de Nuria. Poco a poco la cuesta se empina y se llega a la «Font de l'Embub», donde convergen los ríos Puigmal y Finestrelles. Desde allí se sigue el curso del río

Puigmal, completamente helado y cubierto de nieve blanda, hasta llegar a la «Coma de l'Embub», donde está instalado el pluviómetro. Un viento frío y cortante azota el lugar.

Se hace un corto descanso, que se aprovecha para un ligero almuerzo, y se continúa inmediatamente, ya que el lugar es de lo más ingrato para estacionarse en él. Las manos se hielan y hay que golpear incesantemente los pies contra el suelo para combatir el frío que de ellos se apodera. El paisaje es de lo más hermoso; aquí ya todo está cubierto de nieve. A nuestras espaldas podemos admirar los picos de Nou Creus, Nou Font, Torreneules, Finestrelles, Eine, etc. Se dejan los esquís en el pluviómetro y se sigue; el terreno es cada vez más abrupto y escarpado. El andar se hace progresivamente más difícil y se sube despacio. Nadie habla; se oye su fatigosa respiración, acompañada del ruido de los tacones contra el hielo para aposentar los pies. Los resbalones son frecuentes y constantemente hay que mantener los músculos en tensión.

Un fuerte viento doliente frío les envuelve al llegar a la cima de la cordillera, donde existe la línea divisoria que nos separa de la nación vecina. Hay que levantar las capuchas de los anoraks para resguardar el rostro del frío. A nuestros pies se extiende el magnífico Valle de las dos Cerdañas. Se divisan fácilmente varios pueblos, entre ellos Puigcerdá, Llívia, Alp, Ger y, por parte francesa, Font Romeu, Bourg-Madame, Estevar, La Tour de Carol, etc.

Ante la proximidad de la cima del Puigmal, aun no visible, se redoban los esfuerzos y se sigue con más ahínco que nunca, saltando por entre las piedras cubiertas de duro hielo y, por fin, se gana la ansiada cima a las tres horas de haber abandonado el albergue.

Como por arte de magia aparece ante los ojos de los montañeros una cadena ininterrumpida de montañas que rodean el Puigmal, como si Dios las hubiese colocado allí para deleitar a los que a éste subiesen. Aneto y Maladeia, detrás del Valle de Andorra, Puigllensa, Sierra del Cadí, Pedraforca, Rasos de Peguera y también la imponente y majestuosa silueta de la mole de nuestra montaña de Montserrat, a la que sigue la cumbre del Montseny.

El ganar una cima simboliza un deseo conseguido, la compensación de un esfuerzo, el premio a un trabajo, el fin ansiado. Mientras se sube llama

al caminante, lo incita, parece como si se burlara de él. Una vez conseguida, una vez vencida, reconforta y la templa para emprender el descenso con el espíritu sereno.

Sopla con furia el viento frío del Norte, y hay que abandonar la cima, puesto que el frío es irresistible.

Casi corriendo y con la vista fija en el suelo para aposentar bien los pies entre las rocas que sobresalen del hielo, se llega de nuevo a la «Coma de l'Embub». Se calzan los esquís y cuesta abajo por encima las blancas laderas de la montaña, abriendo surcos entre la nieve que salta a su paso, alcanzando velocidades locales en contados segundos hacia el Valle de Nuria.

José M.ª Guilera nos describe este momento diciéndonos que los esquiadores se embriagan de aire, de luz, de nieve, de obstáculos superados, cabalgando en sutiles maderas. Audacia, Excitación. Pero un cerebro sereno vigila el descenso; unos reflejos automáticos, unos músculos tensos y elásticos dominan y superan con movimientos suaves, felinos, elegantes, la marcha del hombre frágil a través del monte, desde la cumbre altanera, a lo profundo del Valle. Baján por encima del helado curso del río Puigmal hasta que se divisa el Santuario de Nuestra Señora de Nuria. De nuevo en el Valle. Son las cuatro de la tarde.

J. M.ª MARTÍ

## DESDE BAÑOLAS

**UNA SUPLICA.**—De un tiempo a esta parte, venimos observando que la leche que vienen distribuyendo a la población de Bañolas diversos repartidores, contiene un porcentaje de agua bastante superior al 88 por 100 que debe contener normalmente. A pesar de ello, su densidad es casi siempre la normal, lo que consigue a algún desaprensivo repartidor añadiendo a la leche sustancias que si no son momentáneamente perjudiciales a la naturaleza humana, a la larga pueden resultar nocivas.

¿No podrían nuestras Autoridades civiles locales analizar, de vez en cuando, muestras de la leche que se reparte, con el fin de evitar tales abusos?

A estas Autoridades elevamos nuestra súplica para que pongan coto a los abusos indicados lo que ha de redundar en beneficio de toda la población de Bañolas, a la que no dudamos sabría agradecer debidamente el celo que en ello sea puesto. Corresponsal.

# Delegación Técnica Especial para la regulación y distribución de E. Eléctrica

## Zona de Cataluña

### ORDEN CIRCULAR

La mejora de disponibilidad de producción de energía eléctrica en esta Zona como consecuencia de la puesta en servicio de la central de Flix (momentáneamente con dos de sus máquinas), que ha coincidido con un aumento de las reservas hidráulicas en las otras zonas de la Península, beneficiadas por las lluvias, permiten a esta Delegación Técnica Especial atenuar transitoriamente las restricciones hasta ahora en vigor, restableciendo los tres de servicio por semana y autorizando además a la industria a que en jornada nocturna, entre 22 y 6 horas pueda hacer el complemento necesario de consumo de energía para alcanzar los porcentajes de restricción que se ordenan a continuación, cuyas medidas entrarán en vigor a partir de las 24 horas del miércoles día 14.

Para garantizar el servicio, es necesario que todos los usuarios sigan con toda exactitud las normas de restricción que a continuación se indican y las de reglamentación de horarios de utilización de energía que se indicaban en mi Orden del 10 de noviembre p.pdo.

### A.—CORTES DE CORRIENTE POR ZONAS:

Se reducen los cortes de corriente a tres días laborables por semana, de 8 a 18 horas, en la forma siguiente:

Lunes, martes y miércoles: Se cortará la corriente a las zonas primera, segunda y tercera.

Jueves, viernes y sábados: Se cortará la corriente a las zonas cuarta, quinta y sexta.

### B.—PORCENTAJES DE RESTRICCIÓN:

Los porcentajes de restricción a aplicar con toda rigurosidad por los usuarios, serán los siguientes:

ALUMBRADO Particular, comercial y espectáculo	40 %
Público	25 %
Industrial	20 %
Calefacción doméstica	35 %

### FUERZA MOTRIZ Y CALEFACCION INDUSTRIAL

Las industrias aplicarán los siguientes porcentajes de restricción teniendo en cuenta la utilización complementaria de energía que pueden efectuar en jornada nocturna de 22 a 6 horas en los días de corte por zona:

Minas (excepto carbón)	20 %
Cementos	25 %
Hilaturas en general	25 %
Industrias químicas y Tectroquímicas	30 %
Papeleras	30 %
Gran industria metalúrgica	30 %
Industrias del corcho	30 %
Resto de industrias	40 %

C.—El alumbrado de escaparates y vitrinas podrá utilizarse de nuevo todos los días hasta la hora oficial de cierre del establecimiento ordenada por la Delegación provincial de Tra-

bajo, a base de 25 w. por metro cuadrado de frontal de escaparate.

Los rótulos luminosos de empresas publicitarias podrán de nuevo encenderse los sábados, domingos, lunes y días festivos desde las 17.30 horas.

D.—Subsiste la prohibición de hacer uso de la energía eléctrica para fuerza motriz entre las 18 y 22 horas en todos los días de la semana y de las 6 a las 22 horas de los días que les corresponde corte por zona, aunque dispongan de corriente por estar conectadas las industrias sobre cable que tenga servicio permanente. Se exceptúan los transportes, las industrias de proceso continuo (fábricas de cemento y electroquímicas), minas, hilaturas en general, harineras, panaderías, fábricas de hielo, cámaras frigoríficas y pasteurización de leche, que podrán utilizar energía eléctrica siempre que dispongan de la misma, debiendo sin embargo reducir su consumo entre 18 y 22 horas al mínimo posible que permita su proceso de fabricación.

E.—El incumplimiento de estas disposiciones o el hacer uso de la energía eléctrica fuera del turno de utilización que les corresponde, llevará acarreado el corte de suministro por tiempo indefinido.

F.—Quedan en vigor y deberán ser cumplidas con la máxima rigurosidad, todas aquellas disposiciones dictadas en mis Ordenes del 9 de septiembre y del 10 y 21 de noviembre del pasado año, sobre medidas de restricción, reglamentación de horarios de utilización de energía y complementarias que no queden modificadas por la presente Orden así como las excepciones concedidas a partir del 21 de noviembre último.

Barcelona, 13 de enero de 1947. — El Delegado Técnico Especial, M. de las Peñas.

## CARTELETA

### Teatro Albéniz

Hoy, estreno  
**El caballero Adverse**  
por FREDERICH MARCH y OLIVIA DE HAVILLAND  
**ALFALFA Y SU DOBLE** (Cómica Metro Goldwyn)  
**EL MAR ES PARA USTED** (Documental Metro Goldwyn)  
**POPEYE, ESPANTAPAJAROS** (Dibujo)

## Cine Moderno

Tarde y noche  
**ESTRENO**  
de la portentosa producción suiza  
**Desaparece una mujer**  
Asunto nuevo, original e interesante  
**REPOSICION**  
de la joya del cine español  
**Reina Santa**  
Un alarde de interpretación y una presentación fastuosa

## Teatro Municipal

Domingo, día 18 de enero  
**COMPANIA DE COMEDIAS ANA M.ª MENDEZ JOSÉ BRUQUERA**  
del Calderón, de Barcelona  
Tarde, a las 6

## Tierra baja

Drama en tres actos, de ANGEL GUIMERA  
Noche, a las 10.30  
A petición del público  
**REPOSICION**

## La Maestrilla

La comedia en 3 actos, de DARIO NICODEMI que tan gran éxito obtuvo el día de su estreno, en Gerona  
**DOS GRANDES CREACIONES DE ESTA COMPANIA**

### ANUNCIO OFICIAL

## Regimiento Infantería Alcántara número 33

Por el presente anuncio se saca a concurso la construcción del mobiliario y efectos de enseñanza de las Academias Regimentales del Cuerpo.

Las proposiciones se presentarán al señor Teniente Coronel Mayor, en sobre cerrado, el que facilitará las condiciones del concurso, que quedará cerrado el próximo día 25 del corriente.

El importe de este anuncio será a cuenta del adjudicatario.

Gerona, 15 de enero de 1948

## "FOTOS"

no es solamente la más popular de las revistas gráficas, sino también la de técnica más avanzada.

Todos los números: 36 páginas, portadas especiales a color y planas interiores a varias tintas.

Por las páginas de FOTOS desfilan semanalmente los más interesantes reflejos gráficos del mundo, maravillosamente reproducidos en huecocolor.

Compre todos los domingos FOTOS en vanguardia de actualidad

ES LA REVISTA DEL PUBLICO

## ANUNCIOS ECONOMICOS

**SE DESEA** señorita toda pensión o solamente dormir, y caballero solamente dormir. Razón: Ballesterías, 43, 1.º

**TIENDA** comestibles, con géneros, trapaso a buen precio. Razón: Fincas Cánovas, Gerona.

**VENDO** tractor «Kasco», 40 HP., perfecto estado. Razón: José Ponsatí, Garage, La Bisbal.

**SE VENDE** equipo amplificador 32 watos, dos altavoces. A toda prueba. Razón: Restaurante Perich.

**SE VENDE** casa en Colomé. Buen precio. Razón: Martín Forcará, comercio, Sarriá de Ter.

**DISPONGO** de capital para comprar fincas rústicas y urbanas en Gerona y su provincia. También para hipotecas rápidas. Escribir a LOS SITIOS, número 262, detallando objeto inversión. Intermediarios, abstenerse.

**SE VENDE** camioneta «Citroen» B-14, de fábrica, y camión «Rugby» dos tés, recién ajustado, ambos a toda prueba. Razón: Escuela de Chófers «Gerona», Travésia Carril, 1. Gerona.

**COMPRO ROPAS** buen uso. Paso domicilio. Pago máximo «La Liquidadora» Bara. 17. Teléfono 2053.

**MANSO** compuesto de cultivo y bosque de encinas y alcornoques, se vende a muy buen precio. Fincas Cánovas, Gerona.

**VENDO** «Ford» 17 HP., inmejorables condiciones. Mercaders, 2, 1.º

**MUCHACHA** de servicio, buena presencia, la desea matrimonio solo; sueldo mensual, ciento cincuenta pesetas, edad 20 a 25 años. Escriban mandando fotografía e informes: Señores Lafora, Avenida Generalísimo Franco, 539, 3.º, 1.º Barcelona.

**PARA TI** y «Gran Hotel». Últimos números. Kiosco Plaza San Agustín.

**GANARAN** 400 pesetas trabajando propio domicilio, personas ambos sexos. Escribid Centro Industrial, Jesús del Valle, 10, Madrid.

## Desde Vilajuiga

# Una gran batida de jabalíes

Patrocinada por el popular y simpático Alcalde de Vilajuiga, don Juan Bonaterrea Dabau, devoto ferviente y amateur-puntero de este sport, se organizó para el día 9, con varios amigos, una batida de jabalíes en el sitio denominado Manso Mallot, lugar de Las Mallas, término municipal de Rabós del Alto Ampurdán.

Colocados los cazadores en lugares designados de antemano por el experto organizador, tuvieron la suerte de encontrar una pira de jabalíes, que huyendo y acosados por los cañes y entre medio de aquel bosque bajo, manigua espesísima, incapaz de ser cruzada por persona alguna, aparecieron seis hermosos ejemplares.

Sabidamente distribuidos los puestos y sin ninguna deserción, pues las fieras eran de alivio, en cinco minutos se dió buena cuenta de cinco de ellos, debiendo notar que uno de los cazadores al ver avanzar el tres jabalíes, con una serenidad pasmosa hizo frente a los tres, haciendo blanco en dos de ellos, los cuales, de un solo tiro cada uno que-

daron muertos; no así el tercero, que se adelantó como ochenta metros en su carrera y a pesar de eso le dirigió un certero disparo que hizo que la fiera quedara sentada de momento. Emprendiendo la retirada se dirigió por el «Coll del Torn», a la vecina nación.

De la misma pira se cobraron tres más en un santiamén, y al regreso y como fin afortunado de la hermosa epopeya cinegética, se dividió un jabalí enorme que tras de bañarse en las puras aguas de un torrente saltarín y arrollador que por aquellas alturas discurre, se encargó uno de los cazadores de él, y tras dos disparos consecutivos y eficaces la fiera mordió polvo. Pesado dió un peso de 30 kilos.

Tras la natural alegría de todos los afortunados concurrentes y en el «Manso Mallot», se celebró el acontecimiento con una comida, pues de acontecimiento puede decirse el haber cobrado seis jabalíes de una mamada de caza, en pocos minutos. Compondrán dicha partida de arriesgados cazadores, el alu-

do Alcalde de Vilajuiga, promotor de la misma; el digno Comandante Militar de la plaza de Vilajuiga, Comandante de Ingenieros don Manuel Mateo, quien goza de merecida simpatía en ésta; su Ayudante, el Teniente de la misma Arma, señor Puidó; don Joaquín Matas, don Félix Perals, don Salvador Ripoll, don Pedro Coll, don Pedro Heras, don Narciso Brugat y hermanos Oliva, todos de Vilajuiga. De Espolla concurren don José Nucía, don Cescino Diude, don Agustín Mallart, don José Collell y don Genís Lagrea, de Vilamaniscle; don José Esteva, don Ricardo Massó y don Juan Moreno, Brigada de Infantería. Y de los Mansos, vecinos los hermanos Iglesias, don Juan Grau y don Joaquín Estela.

Damos por terminada esta breve reseña que tiene la realzar el noble deporte de la caza, hoy tan mixtificado por vil mercantilismo, en desdoro del buen aficionado a este noble deporte.

REUS



**DIRECCION Y ADMINISTRACION:**  
Primo de Rivera, 8, principal.  
Teléfonos 2042 y 1882  
**REDACCION Y TALLERES:**  
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

## Protectorado de E. Benéficos en el Extranjero

### Reunión de la Junta

Madrid, 15. — Presidida por el ministro de Asuntos Exteriores, se ha celebrado en el palacio de Santa Cruz la sesión inaugural de la Junta Plenaria del Protectorado de los Establecimientos Benéficos Españoles en el Extranjero, creado por decreto de 12 de diciembre del pasado año. Como miembros de la Junta asistieron el subsecretario de Asuntos Exteriores, señor Miranda, en concepto de vicepresidente, y como vocales, los directores generales de Política Exterior, señor Erice; de Relaciones Culturales, señor Canal; de Beneficencia y Obras Sociales, señor Martínez de Tena; de Trabajo, señor Miranda Junco; el P. Cantero asesor religioso; García Valcárcel, abogado del Estado; los doctores Pardo Urdapilleta y Bermejillo; el señor Rodríguez Ponga, en representación de la Dirección General de Política Económica, don Raimundo Pérez-Hernández, secretario de Embajada, que actuó como secretario de la Junta.

El ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, dirigió a los componentes de la Junta unas palabras en las que puso de relieve los fines altamente patrióticos que se persiguen con la creación de este Protectorado, y la importante labor que se le encomienda para conseguir una mayor eficacia y amplitud en la labor de socorro al español desvalido residente en el extranjero.

La Junta por unanimidad, adoptó las primeras disposiciones encaminadas a conseguir las finalidades anteriormente señaladas.

## El Mundo en el Aire

# La crisis de las monarquías

(Viene de 1.º pág.)  
ha cernido sobre las coronas, de una manera implacable y definitiva. Yo creo, sinceramente, que nos hallamos ante el primer caso; y que además era un caso previsto y previsible, desde el momento en que la Monarquía se convirtió en un simple adorno, en un atuendo de rutina, con el eclecticismo pasivo y engañoso suficiente para encubrir toda la mercancía política de contrabando introducido en Europa por la Revolución liberal y marxista. En vez de ser forma sustancial, leal a todo lo que la teoría pmanista incorpora a la forma, pudo, gracias a la insustancialidad de los tiempos incluso coronar un Gobierno comunista en Bucarest. Así las cosas, la Monarquía no podía menos de sufrir no una, sino veinte comas. ¿Cuándo se producirá la gran reacción egíptica, la «unidad de decisión» de las Monarquías europeas...?

Ya es respuesta más delicada. En la cerrazón de nuestro siglo, los augures son seres como los demás, porque ya es difícil en nuestra noche histórica identificar a los transeúntes

# La invasión árabe de Palestina será el día 12 de febrero, según rumores

## La Liga Árabe ha hecho planes para la ocupación del país por sus ejércitos

### Entretanto siguen las sangrientas luchas en el país

Jerusalén, 15.—Los círculos judíos bien informados rechazan el rumor de que el día 15 de febrero será la fecha señalada para comenzar la invasión árabe.

Un portavoz ha declarado que se trata de un rumor más y oficiales británicos han manifestado que mientras ellos sean responsables de Palestina, no hay que pensar en ninguna aventura peligrosa de los países árabes que la rodean.

Un portavoz del Gobierno de Palestina, Charles Thefford, ha manifestado que el Gobierno sirio no ha contestado a la nota del Alto Comisario británico, sir Alan Cunningham, sobre el ataque contra Palestina desencadenado en la semana pasada desde Siria. Es creencia que el asalto no será repetido.

Sin embargo, es una opinión no concuerda con las noticias que llegan desde Safad, donde circula un intenso tráfico por los camiones sirios en la alta Galilea, que está actualmente sometida al fuego de las bandas árabes y que según dichas noticias cruzan y recrucan la frontera a voluntad.—Efe.

### LOS ARABES DEFENDERAN PALESTINA «EN TODAS LAS FORMAS IMAGINABLES»

El Cairo, 15.—Assad Bey Dagher, director general de Prensa y Propaganda de la Liga Árabe, ha declarado en una conferencia de Prensa que los árabes resistirán toda fuerza internacional enviada a Palestina para imponer la división territorial.

Dijo también que la Liga Árabe ha hecho planes para cada uno de los diversos Gobiernos árabes para la ocupación de Palestina por sus ejércitos regulares, tan pronto como los británicos se marchen y que tanto la Liga como los diversos países árabes han informado a las grandes potencias que piensan defender Palestina en todas las formas imaginables.

### ATAQUE ARABE A UNA BASE JUDIA

Jerusalén, 15.—Unos cien árabes armados, han realizado un ataque contra la base judía de Neve Sila, situada a veinticuatro kilómetros al oeste de Jerusalén. Se añade que un judío resultó herido.—Efe.

### IRONICO EDITORIAL DE UN PERIODICO ARABE

Jerusalén, 15.—El periódico

árabe de Jaffa, «Ash Shaab», en un editorial advierte a los miembros de la Comisión de Palestina de las Naciones Unidas que deben «evitar el ir a sitios peligrosos».

El periódico en cuestión añade: «Si ustedes vienen aquí a disfrutar de la hospitalidad, es preferible que se queden en Hollywood, donde pueden encontrar a ractivas hijas de Israel. Pueden encontrarlas en hoteles lujosos de Nueva York, y en los balnearios monetarios de Wall Street; pero si piensan ustedes recorrer el país de norte a sur y de este a oeste, vagando por sus llanuras, montañas, poblaciones y aldeas, para situar la piedra angular de su amado Estado judío, es preferible que eviten pasar por esos lugares que encierran un peligro.»—Efe.

### SE INCREMENTA EL NUMERO DE MUERTOS Y HERIDOS

Londres, 15.—Treinta y dos árabes resultaron muertos ayer en los combates de Hebrón, según comunica de Jerusalén la agencia Exchange Telegraph.

### DISTURBIOS DE IMPORTANCIA, EN HAIFA

Jerusalén, 15.—En las primeras horas de la tarde han vuel-

to a producirse importantes disturbios en Haifa. Los servicios públicos están suspendidos.—Efe.

### EN FAVOR DE LOS CRISTIANOS DE PALESTINA

Londres, 15.—El arzobispo de York doctor Cyril F. Garbett, ha dirigido un llamamiento a los cristianos de los Estados Unidos para que hagan cuanto esté a su alcance para salvar a los cristianos de Palestina de las persecuciones y evitar la profanación de los Santos Lugares.—Efe.

### ESTUDIO SOBRE LA DIVISION DE PALESTINA

Lake Success, 15.—Durante el curso de la sesión secreta celebrada por la Comisión de la O.N.U., que se dedica al estudio de la división de Palestina en dos Estados, uno árabe y otro judío, el delegado británico, sir Alexander Cadogan, reafirmó el proyecto de la Gran Bretaña de abandonar su jurisdicción sobre Palestina para el día 15 de mayo próximo, a retirada de sus tropas de Tierra Santa para el 1.º de agosto y conceder permisos para la inmigración judía en gran escala a partir del próximo 1.º de febrero.—Efe.

## Visita a Zaragoza de la misión militar argentina

### También llegó el embajador Sr. Radio

Zaragoza, 15. — A las ocho menos veinticinco de esta noche ha llegado a esta capital la misión militar argentina que preside el general don Al-

fredo Andrés Avalos, acompañada por el embajador de la República Argentina en España, don Pedro Radio, del secretario de la Embajada, don Romualdo Luis Cattaneo; secretario general de la subsecretaría del Ministerio del Ejército español, coronel Sanguino; agregado militar de la Embajada argentina, coronel Valdasarre, y del coronel Fernández Mirlos, director de la Academia Militar de Suboficiales.

Fueron recibidos en la puerta del hotel donde se hospedan por una comisión militar que representaba al capitán general y a la guarnición zaragozana, formada por el general jefe de Ingenieros de la V Región, señor Fauque, teniente coronel de Infantería, señor Alonso Cuevillas; comandante de Estado Mayor, señor Perales; capitán profesor de la Academia General Militar, señor Felio Oliver, y el secretario del Viceconsulado argentino en esta ciudad.

Los ilustres viajeros que salieron a las once de Madrid, almorzaron en Medinaceli y se detuvieron unos minutos en Calatayud.

Permanecerán en Zaragoza hasta la tarde del sábado, en que la misión militar continuará viaje a Barcelona y el embajador señor Radio regresará a Madrid. — Cifra.

## El rey Leopoldo hacia La Habana



Ginebra, 15. — El rey Leopoldo de Bélgica ha reservado plaza en un avión de la compañía aérea suiza, para el próximo lunes, fecha en que saldrá para Lisboa donde embarcará a bordo del vapor «Sommeldijk», que zarpará para La Habana el próximo día 20 del corriente, según ha manifestado el portavoz de las líneas aéreas suizas.

En los círculos autorizados de Ginebra se dice que el rey permanecerá en La Habana por espacio de varias semanas.

# “Los fines del plan Marshall son evitar la guerra”

## Afirma el secretario de Defensa yanqui Forrestal

Washington, 15. — El secretario de Defensa, James Forrestal, ha intervenido en el debate que se celebra en la comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes. Manifestó que consideraba el plan Marshall tan importante como el mantenimiento de unas potentes fuerzas militares y que los fines del plan son evitar la guerra.

Agregó que ni este programa ni la defensa nacional están proyectados como una amenaza contra ninguna nación. Ni como esfuerzo encaminado a dominar a ninguna nación ni grupo de naciones, añadiendo que la política de los Estados Unidos tienen por objetivo el que las naciones libres puedan tener Gobiernos que representen a los pueblos y a no permitir que ningún país o idea política conquisten el mundo por la fuerza.

Nuestros fines son tal y exclusivamente —insistió— impedir otra guerra por la creación de un equilibrio político, económico y social, que es requisito indispensable para el mantenimiento de la paz. Sin nuestra ayuda, es seguro que las naciones occidentales no podrán salvarse del hundimiento económico y de la desintegración política.—Efe.

### MÁS SOBRE LA PARTICIPACION DE ESPAÑA EN EL PLAN

Washington, 15. — Funcionarios gubernamentales norteamericanos han declarado que las manifestaciones hechas por el secretario de Estado sobre la incorporación de España al plan Marshall habían sido totalmente completas que podrían ser aquí, informa la agencia United Press, añadiendo que dichos funcionarios «han señalado que si estas manifestaciones

dejan abierta la posibilidad técnica de la participación española, ello no supone una participación activa o una promesa de que ello suceda».

Añadieron que como fondo de la cuestión hay dos factores referentes a España y al plan Marshall, de los que no se puede prescindir: Primero, que España posee materias primas y, segundo, que España es anticomunista.

Dijeron también que la forma en que «el problema español» fué tratado en las recientes sesiones de la Asamblea General de la ONU, demostró que había menos animosidad contra España que antes, por parte de los países occidentales, pero que, sin embargo, como había indicado Marshall, cualquier movimiento referente a España debería proceder de las naciones occidentales, particularmente de la Gran Bretaña y Francia. Parece ser que el problema consiste en ver cómo estos dos países pueden salir por sí solos suavemente de su actitud actual respecto a España.

Los citados funcionarios pusieron de relieve que la Gran Bretaña y Francia parece como si quisieran proceder despacio, sin redoblar de tambores y sin espectacularidad, con el fin de no reavivar el sentir violento de grandes sectores de su opinión pública.

Otras fuentes informativas consideran que altos funcionarios del Departamento de Guerra de los Estados Unidos opinan que España debe entrar más ampliamente en la comunidad de las naciones occidentales en vista de las actividades comunistas en los países meridionales europeos, como Francia e Italia, y en vista también del fracaso de la Conferencia de Londres.—Efe.

# ULTIMA HORA

## Una propuesta argentina contra el veto presentada en la “pequeña Asamblea”

Lake Success, 15.—La Argentina ha presentado a la «pequeña Asamblea» de la O.N.U., su propuesta acerca de la conferencia general para suprimir el veto de que disfrutaban los «cinco grandes» en el Consejo de Seguridad.

El jefe de la delegación argentina, doctor Arce, ha sido el primer delegado en presentar la propuesta sobre el veto a la «pequeña Asamblea», con arreglo al plan de trabajo recientemente aprobado por ese Organismo de las Naciones Unidas, que fué aprobado para que celebre sesiones todo el año.

Dicho plan establecía que los miembros de la «pequeña Asamblea» podrían presentar propuestas entre ahora y el día 15 de marzo en anticipación al debate, sobre cómo ha de modi-

ficarse el privilegio del veto que gozan los cinco grandes.—Efe.

### FIRMA DEL PACTO ENTRE HOLANDESES E INDONESIOS

Batavia, 15.—El nuevo pacto político y militar a que se ha llegado por mediación de la Comisión de las Naciones Unidas se firmará por los representantes holandeses e indonesios a bordo del buque norteamericano «Renville», que se encuentra en la bahía de Batavia.

Los puntos más destacados del mismo son los siguientes:

- 1.º Aceptación de la zona de tregua.
  - 2.º Aceptación por parte de los holandeses, del plebiscito en la zona que está en disputa.
  - 3.º Plebiscito que se celebrará en el plazo de seis meses.
- La creación de una Comisión de las Naciones Unidas para permanecer en Indonesia hasta el mes de enero de 1949, fecha en que se celebrará la formalización de los Estados Unidos de Indonesia.

La aceptación, por parte de los holandeses de la retirada gradual de las fuerzas holandesas después que se compruebe que es una realidad la orden de «alto el fuego».—Efe.

### LOS INGLESES TAMPOCO QUIEREN MARCHAR DE BERLIN

Berlín, 15.—Lord Pakemham, ministro británico responsable de la administración inglesa en Alemania, ha declarado que su país no piensa evacuar Berlín. «El Gobierno británico labora a favor de la unidad alemana. A quien diga lo contrario, tenemos derecho a manifestar que está mal informado, que tergiversa los hechos, que está loco», dijo.—Efe.

## Fallece el rey del Yemen

El Cairo, 15.—Según noticias que se reciben esta noche en El Cairo, ha fallecido el rey Yehia, del Yemen, que contaba 85 años de edad, y en Sena —capital del país— se ha establecido un nuevo Gobierno constitucional, siendo el Yehia o rey elegido, de acuerdo con la Carta de la nación, Abdullah Iba Ahmed al Awzir.

El hijo del monarca difunto, Seif el Hak Ibrahim, que en diciembre de 1946 huyó a Baden, ha sido elegido —añaden las informaciones— presidente del Parlamento o Majlis Ashura.—Efe.